



El plan de Emilia Ríos para mantener Ñuñoa ante arremetida de Sebastián Sichel

Si bien la confirmación del exabanderado presidencial de Chile Vamos no remueve tanto las aguas como hubiera sido con Monckeberg o Sabat, desde el entorno de la alcaldesa buscarán concentrar como ejes de campaña las materias de seguridad y salud.

David Tralma

Tras la definición de Sebastián Sichel de competir bajo el alero de Chile Vamos por el sillón municipal de Ñuñoa, ahora la alcaldesa de esa comuna, Emilia Ríos (RD), tiene el panorama más claro para encarar la reelección.

En los equipos de la jefa comunal frenteamplista estaban atentos a cómo se decantaría la elección del próximo 27 de octubre, por lo que ahora respiran con un poco más de tranquilidad. Esto, porque a Sichel lo veían como la tercera carta más potente que Chile Vamos podría presentar.

El exabanderado presidencial -manifiestan tanto en el entorno de Ríos como en su partido, Revolución Democrática- no tiene el mismo arraigo en Ñuñoa que, por ejemplo, otros dos nombres del sector con quienes sí veían una disputa más apretada: el exministro de Vivienda de Sebastián Piñera, Cristián Monckeberg (RN), y la exsenadora Marcela Sabat (RN).

Al mismo tiempo, en el círculo de Ríos creen que a Sichel le costará desprenderse de la aspiración inicial que tuvo para competir como candidato a alcalde en Santiago, contra Iraci Hassler (PC). Dicha idea finalmente no se concretó y fue el exministro de Defensa, Mario Desbordes (RN), quien se erigió como aspirante al sillón municipal de Santiago.

Este panorama, advierten en RD, le puede jugar en contra a Sichel, ya que uno de los tópicos que se buscará instalar durante la campaña por algunos dirigentes del oficialismo es que el excandidato presidencial consideró a Ñuñoa como su segunda opción.

De hecho, el timonel de ese partido, Diego Vela, indicó que "entiendo que la derecha barajaba otros nombres mejor posicionados para Ñuñoa y que el candidato Sichel quiso ir por Valparaíso, después Santiago y ahora hay que ver si realmente termina inscribiéndose por Ñuñoa".

Sin ir más lejos, fue este lunes, tras la habitual reunión de coordinación de los partidos del pacto "Contigo Chile Mejor", que la senadora y presidenta del PS, Paulina Vodanovic, planteó, sin que nadie se lo preguntara, que "vemos cómo candidatos se van cambiando de comuna según las encuestas que mandan a hacer".

Desde el entorno de Ríos sostienen sus expectativas en que, por ahora, las medicio-



► Emilia Ríos (RD), alcaldesa de Ñuñoa.

nes internas que han visto dan cuenta de que la alcaldesa frenteamplista se ha posicionado de mejor manera que Sichel, a contrapelo de las mediciones que ha comentado este último.

En la misma línea, advierten que el viraje a la oposición que pueda tener el electorado por efecto del voto obligatorio no impactaría tanto en Ñuñoa, como sí podría ocurrir en otras comunas. Esto porque la comuna que lidera Ríos ya posee buenos números de participación electoral.

Más allá de la carta que compita finalmente contra Emilia Ríos, la alcaldesa de Ñuñoa respondió este lunes a **La Tercera** que "al margen de los nombres que surjan o puedan surgir, nuestra planificación del año sigue intacta, porque estoy abocada en

avanzar en una buena gestión municipal, con la mirada en las personas y no en las candidaturas".

Seguridad y salud: los ejes de la campaña

Tras haber pasado por fuertes complicaciones en materia educacional, la alcaldesa Emilia Ríos reajustó sus equipos durante este año. Así, eligió a Felipe Maltés (RD) como su nuevo jefe de gabinete. Con esto, el equipo de la jefa comunal ha buscado sumar al resto de partidos del sector al equipo de la frenteamplista. Un caso especial será la Democracia Cristiana, colectividad que comparte pacto con el oficialismo y a cuyos dirigentes integrarán a los equipos territoriales y de contenidos de la campaña de Ríos.

Aunar a todas las fuerzas del sector no ha sido fácil. Durante la negociación municipal del pacto se levantaron críticas en su contra, particularmente desde el PS. De hecho, Ríos y el timonel de su partido, Diego Vela, llegaron a visitar a Paulina Vodanovic para manifestarle su intención de mantener a los socialistas como aliados claves.

En la tienda de París 873 cuentan con un cupo en el gabinete de la alcaldesa: Iván Candell, esposo de la propia Vodanovic.

Pese a ello, en el PS llegaron a sondear como precandidata a la exconcejala Paula Mendoza, a la edil Maite Descouvrieres e, incluso, al exministro de Salud en el segundo gobierno de Michelle Bachelet, Álvaro Erazo. En el pacto, en todo caso, primó el criterio de "el que tiene, mantiene" -que no se levante competencia contra los alcaldes que vayan a la reelección- y el camino de Ríos se despejó.

Así, la alcaldesa RD ya avizora su campaña de reelección, en la que buscará sembrar como uno de sus ejes los temas de seguridad, materia en la que a veces la jefa comunal ha actuado a contrapelo de lo que plantean los parlamentarios de su coalición.

"Desde el año pasado vemos como un paso necesario la aplicación de la ley de infraestructura crítica. La crisis de seguridad que vive el país es transversal y nuestra labor como jefes comunales es ser la voz de los vecinos que están siendo atacados por la delincuencia. A situaciones urgentes, acciones concretas. No podemos seguir esperando", dijo Ríos a **La Tercera** en marzo de este año, cuando su par de Maipú, Tomás Vodanovic (RD), abrió la discusión sobre sacar militares a las calles para resguardar infraestructura crítica.

"En seguridad ya logramos aumentar en un 50% el presupuesto con respecto a 2022, área que hemos priorizado por lo que este año además vamos a inaugurar un nuevo Centro de Seguridad Pública Municipal, con aumento de funcionarios y de nuevos vehículos para el patrullaje de nuestros barrios", agregó este lunes Emilia Ríos a este diario.

La agenda de salud también será prioridad en su campaña: "Tendremos un nuevo Centro de Especialidades Odontológicas, habilitaremos una segunda Clínica Dental Móvil y una cuarta Farmacia Comunal. Paralelamente estamos gestionando un nuevo centro de salud que atienda las demandas de vecinas y vecinos del sector poniendo de la comuna". ●